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Sanità pubblica e privata, parla il
presidente dell'ordine dei medici

N
ei giorni scorsi una riunione
del Consiglio comunale
aperto si è svolto nella sede

marsalese di Palazzo VII Aprile a
tema sanità. C’erano tutti, sia le Isti-
tuzioni locali che i deputati regionali
eletti in Provincia, Dario Safina (PD)
e Stefano Pellegrino (Forza Italia),
nonchè i vertici dell’Azienda Sanita-
ria Provinciale, i rappresentanti delle
categorie mediche e i sindacati. Si è parlato dell’ospedale
“Paolo Borsellino”, del suo ritorno alla piena funzionalità
dopo il Covid, della carenza di personale e della scarsa si-
curezza nelle aree d’emergenza. Al Presidente dell’Ordine
dei Medici trapanesi, Vito Barraco, abbiamo chiesto uno
sguardo sulla sanità locale che sia quello dei medici che ogni
giorno vivono dentro i presidi, a contatto con i pazienti, tra
mille difficoltà. La seduta di Consiglio comunale aperta
a tutte le parti chiamate in causa, ha svelato le tante pro-
blematiche della sanità locale. Facciamo un punto.
“L’ospedale di Marsala, come si sa, nel periodo pandemico
è diventato Covid Hospital. Va fatto per questo un plauso
agli operatori che si sono adoperati per fare andare bene le

cose con il Coronavirus. Ma inevita-
bilmente questo ha rallentato le atti-
vità assistenziali per le altre
patologie. Il bacino di utenza del-
l’ospedale “Borsellino” infatti è
grande “serve” 100mila abitanti nel
comprensorio e questo ha caricato gli
altri presidi, soprattutto quello di Tra-
pani che già era sovraccaricato. Que-
sta situazione deriva anche dalla non

adeguata programmazione delle risorse umane per carenza
di medici”. Ci sono ancora quindi tante questioni irri-
solte. L’Ordine dei Medici come vede il futuro della sa-
nità marsalese e provinciale? “Non c’è stata una
corrispondenza dei medici, troppo pochi per coprire le unità
necessarie nei presidi ospedalieri del trapanese. Peggio an-
cora, abbiamo ritardato le terapie dei malati cronici. Il Com-
missario Straordinario dell’Asp ha approntato un
programma corretto per Marsala, con tutta una serie di ini-
ziative importanti; il problema è la tempistica delle proce-
dure che in questo momento, nonostante in questi due anni
si sia puntato su medici specialistici da portare nel trapanese.
[ ... ]                                                     ...continua in seconda

VITO BARRACO: “MANCANO MEDICI, SUBITO I CONCORSI. VIGILANZA DELLE FORZE DELL'ORDINE NEGLI OSPEDALI” A rischio la permanenza del corso
di Laurea in Enologia a Marsala
Nella seduta di martedì 14 marzo del consiglio comunale
si sono svolte le comunicazioni. Flavio Coppola ha chie-
sto di conoscere la progettualità del sindaco illustrata nei
giorni scorsi alla cittadinanza, in particolare i progetti della
pista ciclabile urbana, di piazza Mameli e del Piano uti-
lizzo demanio marittimo (Pudm). Pino Ferrantelli, ha
chiesto il ripristino dei punti luce nell’area delle palazzine
di via Mazara, non ancora avvenuto a due anni di distanza
dall'insediamento del sindaco perchè “si dice” sia di per-
tinenza regionale. Pino Carnese, comunica che lascia mo-
mentaneamente l’MPA e si iscrive al gruppo misto per
motivazioni prettamente politiche. Leo Orlando, esprime
amarezza per l'assenza dell'Amministrazione (nel corso
della seduta sono poi intervenuti gli assessori Michele Mi-
lazzo, Ivan Gerardi, Valentina Piraino e il sindaco Mas-
simo Grillo. Il consigliere di Civicamente condivide
l’intervento di Coppola, non avendo compreso quali pro-
getti e da chi saranno realizzati; sull’edilizia sportiva, af-
ferma che nessun intervento è stato avviato; lamenta
problemi alla viabilità, con chiusure e disagi. Massimo
Fernandez, dichiara che la questione mensa è stata accen-
nata in sede di Commissione sport e turismo, ma l’argo-
mento sarà affrontato nella prossima seduta della
Commissione stessa. Sul punto, Leo Orlando chiede di
aggiungere a quell’odg anche l’argomento servizio scuo-
labus, prive di pedane per alunni disabili. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA 
[ Sanità pubblica e privata, parla il presidente dell'ordine
dei medici ] - Dobbiamo lavorare su questo fronte”. Al
Sant’Antonio Abate si è inaugurato un Posto di Polizia
per garantire maggiore sicurezza al Pronto Soccorso.
Chiederete la stessa cosa per Castelvetrano e Marsala?
“Assolutamente sì, diventa una scelta prioritaria avere posti
di sicurezza negli ospedali più grandi. I problemi e i nervosi-
smi che spesso si creano nei PS sono legati al fatto che non
ci sono abbastanza medici per coprire le aree di emergenza e
le attese diventano troppo lunghe. Altro problema è che molti
pazienti potrebbero anche non restare in ospedale perché non
ne hanno bisogno, dovrebbero essere assistiti in un altro pre-
sidio, ecco perché si parla di “ospedale di comunità” per i casi
non gravi e urgenti. Inoltre lo diciamo più volte: nelle aree di
emergenza dovrebbero lavorare medici con grande espe-
rienza, specializzati e altamente formati. In Inghilterra anni
fa, nei PS ci andavano i medici più anziani. Questi poi, po-
trebbero essere affiancati da medici più giovani a cui trasmet-
tere la propria esperienza’. Per sopperire alla carenza di
personale medico, l’Asp ha indetto bandi per richiamare
medici stranieri. Cosa ne pensate? “Non siamo contenti

dell’arrivo di medici extranazionali, per una questione di pro-
fessionalità: chi esce dalle nostre Università deve avere la
possibilità di tornare a lavorare nella propria terra”. Pare non
ci sia equilibrio tra monte ore di lavoro svolte e retribu-
zione… “Bisogna agire a livello contrattuale, i medici devono
essere pagati adeguatamente per il lavoro svolto. Sono tempi
duri”. Altra questione da attenzionare sono le Guardie
Mediche. Com’è la situazione in Provincia. “Il problema
delle Guardie Mediche è pure contrattuale, il personale ha un
contratto diverso e autonomo. E’ necessario potenziare le at-
tività di guardia medica ma anche in questo caso, non si tro-
vano medici adeguati, ecco perchè abbiamo accelerato l’iter
per far iscrivere all’Albo i medici neo laureati abilitati conte-
stualmente al titolo di studio conseguito e inserirli subito nelle
Guardie Mediche, dando così impulso all’Asp nel predisporre
i bandi di assunzione”. Il ruolo dei medici di famiglia, dopo
la pandemia è cambiato. Questa situazione può è funzio-
nale? “Il medico è in grado telefonicamente di valutare se è
meglio una visita diretta e più approfondita o prescrivere un
farmaco online. Questo si può fare fino a dicembre 2023, per
evitare assembramenti negli studi professionali”.  [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ A rischio la permanenza del corso di Laurea in Enologia a Mar-
sala ] - Concluse le comunicazioni e subito dopo avere approvato un
debito fuori bilancio , ha preso la parola l’assessore Ivan Gerardi che
ha chiarito la situazione dei guasti alla rete idrica: a Fontanelle si è in
attesa della scheda motori, con la ditta che ancora non provvede; a
Sinubio, risolto il problema causato dall’Enel. Sull’impianto elettrico
segnalato da Pino Ferrantelli, lo stesso assessore ha comunicato che
appena affidati i lavori, sarà verificata la competenza. A conclusione
della seduta è intervenuto il sindaco Massimo Grillo. La comunica-
zione ha riguardato il Corso di Laurea in Enologia e dei laboratori a
servizio dello stesso, per i quali si registrano problemi per il proseguo
dell’attività didattica nel prossimo Anno Accademico. Si è aperto un
dibattito nel quale sono intervenuti Flavio Coppola, Gabriele Di Pie-
tra, Nicola Fici e lo stesso presidente Enzo Sturiano. La complessa
questione, in evoluzione, mette in discussione la permanenza del
Corso di Laurea a Marsala - per il quale, in precedenza, il sindaco
Grillo ha fatto più interventi e incontri istituzionali - e su cui adesso
chiede anche la forte attenzione da parte del Consiglio per eventuali
iniziative da intraprendere in maniera condivisa e unitaria. Al termine
dei lavori, il presidente E. Sturiano ha aggiornato i lavori a martedì
prossimo, 21 marzo, alle ore 17.

L’
Arma dei Carabinieri ed
Enel ancora più vicine
per la prevenzione e il

contrasto all’illegalità, la tutela
dell’ambiente e del territorio tra-
panese: sono stati questi i temi

dell’incontro che si è svolto presso
il Comando Provinciale dei Cara-
binieri, volto a dare attuazione ter-
ritoriale a quanto previsto dal
protocollo, tra Arma e Enel, sotto-
scritto a Roma nel novembre

2021. Non solo tutela dell’am-
biente ma anche studio del feno-
meno delle truffe legate al settore
energetico, in particolare il feno-
meno fraudolento dell’esistenza di
operatori abusivi che si spacciano

telefonicamente per agenti di Enel
Energia al fine di ottenere l’atten-
zione dell’interlocutore, per poi
offrire nel corso della telefonata
contratti con terzi concorrenti. Al
riguardo la società energetica ha

ricordato che i numeri telefonici
autorizzati da Enel Energia pos-
sono essere verificati sul proprio
sito e che i cittadini possono rivol-
gersi ai canali di contatto ufficiali
per ogni segnalazione.

Intesa Arma-Enel sul territorio provinciale: più sicurezza
PROTEZIONE DELL’AMBIENTE E NO ALLE TRUFFE TELEFONICHE AL CENTRO DEL PROTOCOLLO

I
Carabinieri della Sezione Radiomobile della Compa-
gnia di Trapani, impiegati in un normale servizio per-
lustrativo nelle campagne in zona Granatello, a

Marsala, hanno notato un anziano, vicino la propria auto-
vettura, in palese difficoltà in quanto, dopo aver forato la

ruota non riusciva a sostituirla rimanendo bloccato in una
zona poco frequentata e non di passaggio. I militari soc-
correvano il 90enne che, sprovvisto di cellulare, era li da
qualche ora senza possibilità di far rientro a casa ne tanto
meno di chiamare qualcuno per chiedere aiuto. Dopo aver

sostituito la ruota i Carabinieri contattavano il figlio del
malcapitato che, preoccupato per il mancato rientro del
padre per pranzo, lo stava cercando disperatamente. Si
concludeva nel migliore dei modi la spiacevole avventura
del nonnino che veniva riaccompagnato a casa. 

90enne non torna a casa: aveva forato, i militari lo trovano
E’ ACCADUTO TRA LE CAMPAGNE DI GRANATELLO. LA FAMIGLIA LO CERCAVA PER ORE

S
aranno 32 i bambini che saranno ospitati
nel nuovo asilo nido di contrada Bosco,
suddivisi in due sezioni, “piccoli” (n.12, da

0 a 1 anno) e “grandi” (n.20, da 13 mesi a 3 anni).
Il nuovo asilo nido di contrada Bosco, finanziato
già con la precedente Amministrazione comu-

nale, nascerà dalla riqualificazione dell’immo-
bile che prima ospitava una scuola primaria. Su
un investimento complessivo di 900 mila euro,
l’Assessorato regionale alla Famiglia ha con-
cesso un finanziamento di 500 mila euro, con la-
vori già aggiudicati all’Impresa Bredil srl che ha

offerto un ribasso di 32,8% sull’importo a base
asta di quasi 534 mila euro. Gli interventi riguar-
dano l’ammodernamento e il riadattamento
dell’edificio esistente, risanandolo nelle parti
murarie e nei solai, con nuovi servizi igienici, la
sostituzione di pavimentazioni e infissi, nonché

la realizzazione di una veranda. Il progetto pre-
vede anche l’adeguamento alle nuove normative
dell’impianto elettrico e la realizzazione di quello
idrico, di riscaldamento e di climatizzazione,
nonchè di un impianto fotovoltaico e uno solare
termico.

Asilo contrada Bosco, dopo tre anni affidati i lavori
ERA MARZO 2020 QUANDO IL COMUNE DI MARSALA RICEVEVA IL FINANZIAMENTO

E’
deceduto dopo una lunga malattia Michele Stabile, titolare per tanti anni del chiosco di bibite della zona Stazione a Marsala, chiamato
da tutti “Michele acquafresca”. Malgrado l’avanzare dell’età e la malattia non era insolito vederlo nella storica attività di vendita di
bibite la cui gestione era ormai passata al figlio Giuseppe. Era conosciuto anche in ambienti sportivi avendo praticato per tanti anni la

corsa di resistenza. Era conosciuto anche in ambienti sportivi avendo praticato per tanti anni la corsa di resistenza. Fino a qualche anno si
avvistava per le strade marsalesi mentre praticava lo sport che preferiva. I funerali si sono svolti ieri nella Chiesa San Francesco di Paola. 

Morto Michele Stabile dello storico chiosco della Stazione
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UNA MOSTRA LO CELEBRA A FORLÌ. TRENT’ANNI FA 2 QUADRI DONATI A MARSALA

P
oco più di 30 anni fa -
con l’allora sindaco Enzo
Genna - Marsala ospitava

la mostra del pittore Giuseppe
Tadonio, salernitano di nascita
e forlivese d’adozione. Le sue
opere, con apprezzabile suc-
cesso, furono esposte a Palazzo
Burgio Spanò che - in attesa
del Convento del Carmine - ri-
vestiva allora il ruolo di conte-

nitore culturale. I  due dipinti
donati da Tadonio a Marsala
sono ora di proprietà dell’Ente
Mostra. Il  prossimo mese, a
100 anni dalla nascita del Mae-
stro Tadonio, la Galleria Wun-
dergrafik di Forlì  lo ricorda
con una vasta retrospettiva che
le figlie Giovanna e Patrizia
hanno voluto dedicare al pro-
prio papà. Il  vernissage di sa-

bato  25 marzo, a cura di Da-
vide Boschini, darà il via ad un
percorso artistico di "Eleganza
e Riscoperta" che, ancorchè in-
confondibile nello stile,  svela
una sbalorditiva modernità. La
mostra, fino al prossimo 2
aprile,  offre anche l’opportu-
nità di consultare disegni auto-
grafati  dal Maestro Giuseppe
Tadonio.

I 100 anni di Giuseppe Tadonio, sue tele al Carmine

I MARSALESI STRAPPANO UN PRIMO POSTO DONNE E UN TERZO UNDER 45

S
i è disputata a Favara la seconda prova
della Coppa Sicilia della Federazione
Ciclistica Italiana. Oltre 140 ciclisti

provenienti da tutta la Regione si sono sfidati
in un circuito da ripetere 13 volte per un to-
tale di 75 km molto impegnativo e caratteriz-
zato da un forte vento che soffiava anche
lateralmente. Nella prima batteria erano pre-

senti, per il team marsalese, gli atleti Giulia
D’Aguanno, classificatasi 1ª tra le donne e
Felice La Grutta giunto in volata con i mi-
gliori che ha chiuso al  10° posto. Dopo la
batteria degli over 45 e donne, è andata in
scena la gara più sentita: alla partenza fra gli
atleti Under 45 per la Star Cycling Lab si è
schierato Ninni Stella, dirigente e direttore

sportivo del team che ha trovato la via di fuga
a Favara strappando un terzo posto di catego-
ria. I prossimi impegni del team saranno il
Memorial “Asta” di Erice e poi l'inizio della
stagione agonistica delle categorie giovanili
che vedranno fra i protagonisti Pietro Russo,
giovane atleta trapanese al secondo anno tra
le fila del team a pois.

Coppa Sicilia, a Favara podi per la Star Cycling 

L
a musica entra nella Chiesa San Francesco di
Paola. Domani, 17 marzo, alle ore 21, i musi-
cisti Gino De Vita alla chitarra e Enzo Toscano

al violoncello, suoneranno per un concerto di bene-

ficenza nella Parrocchia San Francesco di Paola, in
corso Calatafimi. Reinterpreteranno per l’occasione
le più belle musiche tratte dai film che hanno fatto
la storia del Cinema. Ingresso gratuito. 

A San Francesco di Paola concerto
solidale con le musiche dei film

M
arsala ospiterà un tor-
neo di calcetto per ri-
cordare Paolo Di

Girolamo e Michele Chirco.
L’associazione Mixage diretta
da Lorenzo Gerardi, si prepara
ad organizzare un Memorial de-
dicato ai due amici scomparsi.
Il quadrangolare di calcetto
consentirà, dopo circa vent'anni
dai mitici tornei organizzati in
passato, di riportare in campo tutti i compagni di gioco di Paolo e Michele. Memori dei tornei
del passato, un affiatato gruppo di amici, oggi con qualche anno e qualche acciacco in più, si
appresta con emozione a questo speciale evento. Da parte degli organizzatori un ringraziamento
speciale va alle famiglie coinvolte e agli sponsor per il loro sostegno.

Memorial Paolo e Michele,
presto un torneo a Marsala

I
l Cinema Golden di Marsala pro-
grammerà due film fino al 21
marzo. “Shazam! Furia degli dei”

verrà proiettato alle ore 18 e alle ore 20.
Shazam (Zachary Levi), alle prese con
una nuova avventura. “Primadonna” in-
vece verrà proiettato solo alle ore 22 (e
con prenotazione del posto anche al nu-
mero 0923.931725). Il film diretto da
Marta Savina è ambientato in Sicilia
durante gli anni ‘60 e racconta la storia
di Lia (Claudia Gusmano), una ragazza
di 21 anni che viene violentata da un
giovane figlio del boss del Paese. Le
viene proposto il matrimonio riparatore
ma lei rifiuta.

Al Golden "Shazam!" e Claudia
Gusmano in "Primadonna"
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